



# 泉だより

vol. 57

発行/医療法人 栄和会 広報委員会

2014.9月

## 栄和会 夏まつり 2014 7.20



【栄和会 経営理念】悩める人を癒し、苦痛を和らげ、心を慰め、そして病気の予防を

## 第5回

## IZUMIKAWA LIVE 2014

開催

平成26年7月19・20日の2日間、泉川病院にて「IZUMIKAWA LIVE 2014」・「市民公開講座」が開催されました。

19日外来待合ホールにて、市民公開講座を開催。第1部「心臓病・足の血管の病気」・第2部「おいしく食べて、心臓を守ろう」・第3部「AEDと心肺蘇生法について」、午後からは、心臓リハビリとは？・心臓リハビリ(運動療法)を患者さん向けに開催。AED使用による心肺蘇生法や、心臓リハビリ(運動療法)は、実技も交えて行い盛況のうちに終了いたしました。

翌20日は機能回復室にて、IZUMIKAWA LIVE 2014を開催、ゲストオペレーターとして去年同様に、世界的に有名な湘南鎌倉総合病院副院長 齋藤滋先生を御迎えし、5症例の心臓カテーテル治療が行われました。(心臓カテーテル治療とは、足のつけ根の血管や、手首の血管からカテーテル(ストロー状の筒)を挿入し、心臓の筋肉に血液を供給している血管である冠状動脈の検査・治療をおこなうことです。)全国の医師・コメディカル注目のなか、最先端の技術・知識を駆使した心臓カテーテルによる治療ライブデモンストレーション(心臓カテーテル治療をリアルタイムで会場に上映し、全国の医師・コメディカルの先生方と盛んなディスカッションを行いながら治療をする会)を行いました。御参加頂いた多くの医師・コメディカル・当院職員のさらなる医療の質の向上に役立つ会でありました。このような機会を大事にし、長崎県・島原半島における循環器医療・救急医療のさらなる充実に貢献できたらと思います。また来年も、第6回 IZUMIKAWA LIVE 2015が開催出来ますように職員一同気持ちを引き締めてより良い医療を目指し邁進していく所存であります。

最後になりましたが、御多忙の中、IZUMIKAWA LIVE 2014に御参加いただいた市民の皆様・医師・コメディカルまた御協力頂いた医療関係者の方々、厚く御礼申し上げます。今後とも泉川病院を宜しく願いたします。



## Guest Operator

齋藤 滋 先生 (湘南鎌倉総合病院)

## Special Guest

石原 昭三 先生 (耳原総合病院)  
 片山 敏郎 先生 (長崎大学病院)  
 勝木 孝明 先生 (自治医科大学附属病院)  
 古賀 聖士 先生 (長崎大学病院)  
 高橋 玲比古 先生 (さくら会 高橋病院)  
 竹下 聡 先生 (長崎みなとメディカルセンター市民病院)  
 田中 慎司 先生 (湘南藤沢徳洲会病院)  
 田中 哲人 先生 (名古屋大学医学部付属病院)  
 田山 信至 先生 (熊本総合病院)  
 西川 宏明 先生 (福岡大学病院)  
 羽田 哲也 先生 (さくら会 高橋病院)  
 挽地 裕 先生 (佐賀大学医学部附属病院)  
 舩谷 元丸 先生 (昭和病院)  
 松本 雄二 先生 (佐世保市立総合病院)  
 室屋 隆浩 先生 (嬉野医療センター)  
 柳沼 憲志 先生 (順天堂大学医学部附属浦安病院)  
 山方 勇樹 先生 (長崎大学病院)  
 吉田 敬規 先生 (佐賀県医療センター好生館)



※並びは、五十音順となっております。

# 泉川病院 市民公開講座

先日、第2回となる「泉川病院市民公開講座」を開催しました。

第1回を上回る多くの方々や遠くは佐賀県から参加していただき本当にありがとうございました。

昨年に引き続き、泉川卓也副院長による「心臓病/足の血管の病気」と臨床工学技士による「AEDと心配蘇生法について」の講演に加え、新たな試みとして管理栄養士による「おいしく食べて、心臓を守ろう」をテーマとして講演を行いました。

管理栄養士は「塩分」に気をつけていただくこと、基準となる塩分量で調理した味噌汁が試飲として出され、泉川卓也副院長はスライドだけではなくフリーハンドによる絵を用いたり、カテーテル治療に用いる実物の「ステント」に触れられたりと分かりやすい説明がありました。臨床工学技士は「落ち着いて使用できる」を目標にし、AEDの



実技が行われるなど、工夫を凝らされた講演となりました。参加された方からは「わかりやすかった」などと言ったうれしい言葉やご意見などを多く頂きました。今後の活動や次回開催の参考にさせて頂きたいと考えています。

これからもより良い活動を計画していきたいと思っておりますので、その際には多くのご参加を宜しくお願い致します。  
臨床工学技士 岩永 瑞希

## みんなでやろう 心臓リハビリ！

平成26年7月19日に第2回目となる心臓リハビリテーション LIVE が泉川病院2Fリハビリ室で開催されました。理学療法士による、心臓リハビリテーションについての講話からストレッチやレジスタンストレーニングの実技を参加された市民の皆さんで行いました。市民の方々からは「心臓リハビリの必要性が良く理解できた」、「1ヶ月に1回はやってほしい」との感想が聞かれ、開催した意味は非常に大きく感じました。

今回の意見や感想を参考に次回の開催に活かしたいと思います。最後に参加された市民の皆さん、誠にありがとうございました。  
理学療法士 藤原 健一



5/17

土

# フオンテ運動会



## 新人紹介



医事  
後藤 未来



メディカルクラーク  
小見川淳子



医療安全  
深堀 瑞佳



看護  
古瀬 あや



看護  
田中 友美



調理員  
松原 豊子



洗濯室  
金本 厚子



託児所  
東 珠美

## いきいき健康教室のご案内

- |          |                    |            |
|----------|--------------------|------------|
| 9/20(土)  | 糖尿病について            | ～腎臓内科先生より～ |
|          | 外食の摂り方のコツ          | ～管理栄養士より～  |
| 10/18(土) | 薬の飲み方について          | ～薬剤師より～    |
|          | 甘いおやつとの上手なお付き合い    | ～管理栄養士より～  |
| 11/15(土) | 足の傷にご用心(フットケアについて) | ～看護師より～    |
|          | 糖尿病の食事Q&A          | ～管理栄養士より～  |
| 12/20(土) | 腰と膝の痛みについて         | ～理学療法士より～  |
|          | 毎日摂りたいカルシウム        | ～管理栄養士より～  |

※詳細は毎月病院掲示板にてご案内しておりますのでご覧ください

※10月の教室には食事があります。参加される方は内服薬を忘れずにお持ちください

※ご希望・ご相談がございましたら外来看護師へお尋ねください

生活習慣病対策チーム 吉田 美保

# 災害医療 支援演習

7/3  
7/4

過去、被災した当院としては被災時の経験や多くの皆さまより受けた支援があり、今後は私たちが医療支援を行う必要があると考え、2013年度に「災害派遣医療チーム」を発足する経緯となりました。そのひとつとして平時の医療であれば救える命を出来るだけ失わずにすむよう災害傷病者の最大多数に可能な限りで最低限の医療を提供することができ、災害地へスムーズな派遣が可能な体制を常時とっております。今回は大雨の中で災害医療支援演習の野外活動を行いました。必要資材の確認・支援物資の積み込み作業・ベースキャンプの設営から撤収作業などを含めた野営を行いました。災害時または悪天候時にどのような働きをすべきかのシミュレーションを行う事ができ、災害派遣医療チームにとって大変有意義な演習となりました。

これからの経験を活かして災害時に少しでも多くの傷病者を救えるように災害派遣医療チーム一丸となって、今後も多方面での訓練活動が続けていきますので、皆さまのご協力どうぞ宜しくお願い致します。

災害派遣医療チーム 濱地 一樹



## 感染症勉強会

平成26年7月23日(水) ふるさと伝承館

大正富山医薬品(株)学術研修センターの白水洋子先生に講演して頂きました。テーマは①食中毒について ②クロストリジウム・デフィシルについて ③抗菌剤の使用届け出制による使用期限の意義についてでした。質疑応答も白熱し、非常に有意義な研修会でした。当院では、クロストリジウム・デフィシル感染と出血性大腸菌感染症の発生があり、非常に関心の高いテーマでありました。実践的な間違い探しの問題を出題して頂き、職員もただ聞くだけでなく「参加した」という実感を持つことができた研修会でした。 感染症委員会 小倉由貴子



## リスクマネジメント研修に参加して。

場所：ふるさと伝承館

今回のリスクマネジメント研修では講師に第一三共(株)の北村先生より「転倒・転落予防に関する検討」という講義で、転倒・転落の要因や対策などについて、普段行っている予防策も違う視点で考えることができたと思います。また各部署の取り組み発表も3回目となり、4部署からの発表がありました。それぞれの部署の特徴が出ており発表部署の中には業務改善に繋がったケースもあります。これからはより良い環境を患者さんや家族へ提供できるように取り組んでいきたいと思ひます。



- ◎2階病棟：島田 美里  
「危険予知トレーニング」
  - ◎診療画像技術：菅崎 正泰  
「造影剤副作用発生防止の強化」
  - ◎リハビリテーション：栗野 翔  
「職員の腰痛者の減少と腰痛軽減」
  - ◎医事課：佐藤栄利子  
「院内時計の時刻合わせ」
- リスクマネジメント委員会 姫野

## 職員親睦 ボウリング大会

5月30日・6月3日・6月6日

毎年恒例行事となっている職員親睦ボウリング大会を3日間に分け開催しました。2ゲームの合計スコアで競い、上位入賞者にはタブレットやゲーム機などの豪華景品もありました。苦手な方でもハンデキャップが付くので誰でも上位入賞の可能性があり、例年ない盛り上がりで職員の交流ができました。楽しい大会となりました。



福利厚生委員会 柘 順也

## ボランティア清掃活動に参加して 5月10日(出)

今年度第1回目となるエコ委員会主催のボランティア清掃活動を職員総勢165名の参加で行いました。天候にも恵まれ、深江運動場周辺の清掃を行い、タバコの吸い殻やペットボトル・空き缶や不燃物等のゴミ等が多く、定期的な清掃活動をする必要があると感じました。この活動が開始されてから3年経ちます。これから少しでも地域に貢献できるように奉仕活動を続けていきたいと思ひます。

エコ推進委員会 藤原 健一



## ワークライフバランス 取り組みのご紹介



当院は日本看護協会が就業促進のために平成19年度から取り組んでいる「看護職のワークライフバランス推進事業」に参加しました。これは看護職が仕事と生活のバランスを調和させ、生活者としての看護職が長く働き続けることができるように支援する活動です。活動の成果として院内託児所の開設や時間単位有休取得等があげられます。

今後看護職一人一人が満足できる職場をめざし様々な工夫をしていきたいと思ひます。

看護局長 渡部 美紀

## 新任医師紹介



藤田あゆみ先生

7月より泉川病院に勤務することになりました「藤田あゆみ」です。これまでは福岡の病院に勤務しており、十数年ぶりに故郷に帰ってこれることになりました。出身は西有家町と地元ではありますが、久々に違った環境での生活に戸惑いを覚えることもあります。

これから徐々に慣れていき患者様の目線に立った医療を提供したいと思っておりますので、どんなことでも気軽に声をかけてください。患者様及び職員の皆様、これからどうぞ宜しくお願い致します。ちなみに趣味は旅行・音楽。好きな食べ物はもつ鍋です。(近くにもつ鍋屋が無くてちょっと辛いです・・・)

## 社内研修旅行

海外編



### シンガポール研修旅行に参加して 6/18~23

研修旅行でシンガポールに行ってきました。6つ星の高級ホテル、部屋も30階で夜景がきれいでサービスがいき届いていました。シンガポールで有名なアミューズメントホテル「マリーナ・ベイ・サンズ」の屋上にも行き、地上200mの上空からシンガポールの街並が一望できたことが印象に残りました。帰りの飛行機ではビジネスクラスで、機内食が次から次に出てきて一般庶民の私には初めての体験でした。直行便ではなかったのに乗り継ぎがあったので、もし次に行く機会があれば直行便で行けたら最高です。ありがとうございました。(看護師 堀田美念子)



### ハワイ研修旅行に参加して (1班) 5/14~19

5/14~5/19研修旅行でハワイに行ってきました。数か月前より旅行雑誌を購入し、計画を立てたりしてとても楽しみにしていました。

私達にとっての初めての海外旅行は見る物全てが新鮮で、ハワイの飲食物の大きさにはビックリし、私達はとてもじゃないけど食べきれませんでした。ハワイの海はとても透き通っていてシュノーケリングでは沢山の魚達を見る事ができ、ウミガメに出会えた時は本当にうれしかったです。また、ダイヤモンドヘッド登山にも挑戦し、道のりは険しく何度も諦めそうになりましたが、山頂から見た景色の綺麗さで疲れはとれました。現地の方々も、とてもフレンドリーに接してもらい機会があれば又、ハワイに行きたいです。

(医事課 佐藤栄利子)



### ハワイ研修旅行に参加して (2班) 6/18~23

ハワイ大好き6回目です。メンバーは男性職員1名、女性職員16名で、行動を共にしたのは姉といろんな場所へ行きました。Boots and Kimosのパンケーキ、カイルアのビーチは素晴らしく美しかったです。ハワイにも丸亀うどんがあり、とても美味しくハワイ限定メニューが



人気で、行列が出来るほど日本人以外のお客さんが多かったです。ワイキキビーチでも海水浴を楽しみ、帰りの飛行機では「アナと雪の女王」など放映されたりと充実した



ハワイ旅行でした。有難うございました。(看護師 村崎 緑)

## 乳がん検診を受けませんか

乳がん検診の受けやすい環境作りとして、乳がん検診(個人検診)のクーポン券の販売と、土曜・日曜乳がん検診を行います。ぜひ、あなたとあなたの大切な人のために乳がん検診を受診していただきたいと思っております。

**乳がん検診 (個人検診) クーポン券：料金 3,500円 (通常 4,320円)**

●使用可能期間：ピンクリボン月間(10月中)または受診者様の誕生日

●検査内容：マンモグラフィ+乳腺エコー(女性技師対応)

●このクーポン券は泉川病院のみで使用可能です。

●土曜日の乳がん検診を午前中のみ行います。(不定休)

●日曜乳がん検診実施日：H26年10月19日、H27年2月1日、2月22日

●利用可能な検診種類：市のがん検診(南島原市・雲仙市)・無料クーポン・個人検診

●検査項目：マンモグラフィ・乳腺エコー・視触診(マンモグラフィと乳腺エコーは女性技師が対応)

事前予約が必要です。ご不明な点はお問合せください。▶TEL 0957-72-2017(担当：検診室)